

たくさんのご意見を頂戴しました。ありがとうございます。

いただいたご意見の主なものとそれに対する私（校長）の考えを紹介します。

### 子どもたちから

#### ○活動・行事など

- ・班活動やクラス活動をもっと大事にしてほしい
- ・コロナ禍で行事が行えないのは十分承知ですが、小さい行事でもいいので行って欲しいです。
- ・修学旅行を大切にしてほしい。
- ・行事を増やしてほしい。
- ・みんなで一緒に遊べる機会がほしい。

➡行事については教職員も同じ気持ちです。感染症の状況によりますが、できる範囲で実施したいと思います。特に修学旅行は宿泊できるよう調整したいと思っています。

#### ○制服について

- ・制服を着るように強制させては（当たり前ですが）、と思います。
- ・体操服登校をOKにしてしまうと、楽で快適なので制服よりも着用してしまいます。慣れればなおさらです。（自分は制服をほとんど着ていません。）

➡制服を着る機会については、始業式や終業式、テスト期間など、体育のない日を制服登校日にするなど、段階的に着る機会を増やしてきました。高価なものでもありますし、本来の意味合いを考え、次年度は制服登校の日を増やす方向で考えています。

### 保護者の皆さまから

#### ○応援メッセージ

- ・本当に良い学校・良い学級でありたいです。
- ・今年からはマメにブログ更新などをして学校での様子が分かりやすくよく拝見させて頂いています。コロナ禍大変な時期でも色々と学校行事を工夫して行っている所も感謝しています。これからもまだまだ大変な時期が続くかと思いますが、コロナ禍でも楽しい学校生活が送れたと思えるようにしてあげて貰えると親としても嬉しい限りです。
- ・学校のホームページを毎日楽しく拝見しています。いつも沢山のサポートをしてくださり、有難うございます。今後ともよろしく願いいたします
- ・いつも子供たちの為に尽力頂きありがとうございます。このご時世ですので、先生方どうぞご自愛ください。
- ・髪型に関しての生徒たちの活動についてはとても良い取り組みをしてくださったと思います。
- ・自動販売機の導入もよかったと思います。
- ・靴の自由化もよかったと思います。
- ・運動会の YouTube 配信など、工夫してくださっていると思います。

➡応援ありがとうございます。校則の見直しなど、今の時代に合った学校・取組みを、子どもたちや保護者の皆さまと一緒に考えていきたいと思っています。

## ○お願い

- ・感染状況も HP で知らせて欲しい。
- ➡「〇年〇組で 3 名感染」等の情報は HP への掲載は控えたいと思います。臨時休業についても HP は不特定多数が閲覧できますので、当該の学年や学級の保護者にメール配信にて対応しています。（ただし、学校全体の休業の場合は HP に掲載するよう市教育委員会から指示されていますので、この場合は掲載します。）
- ・プリント等は PC での配信・メール添付でよいのではないのでしょうか。
- ➡環境への配慮、教員の負担軽減として次年度に向け、考えたいと思います。
- ・部活の日程と試合の連絡を早めに頂きたいです。
- ➡申し訳ありません。再度、教員に周知します。
- ・もう少し楽しく思える日常の活動や、比較的安全な時期に臨機応変な課外活動（他市では何度も日程を延期しなおしての宿泊活動や、高校でも場所・日程を変更しての宿泊活動をしています）をご考慮いただきたいです。学校が嫌いなところになってしまい、残念です。
- ➡2 年続けて修学旅行が日帰りになったことについては大きな課題ととらえています。一方で、南河内地区で 2 番目に大きな中学校であるため、旅行業者も宿泊場所の確保に苦慮するようです。次年度については可能な限り宿泊できるよう調整していきます。
- ・ペアワークは不要だと思います。班活動も同様です。
- ➡現行の学習指導要領では、学習者（子どもたち）がどのように学ぶかが大切だとされています。いわゆる「主体的・対話的で深い学びの視点からの学習過程の改善」ということで、本校では学びを深めるため、他者の意見や本やインターネット上にある情報、過去に自分が学んだ内容を振り返ることが大切であると考えています。
- ・手洗い場にお湯ができるようにしてほしい。
- ➡大きな設備投資とランニングコストに繋がりますので、市教育委員会にご相談ください。

## ○制服

- ・制服で登校するのは当たり前だと思います。購入した意味がありませんでした。
- ・制服については着用機会があまりにも少なく費用対効果が見合わないと思います。
- ・制服の見直しを希望します。特にジャケットは、男女共通であるべきです。全てのものが男女差のないものになることを希望している。
- ➡制服については子どもたちの意見にもあるように着用する機会のことや価格、ジェンダーレスについてのご意見を頂戴しました。「今の時代にあった」という観点で子どもたちと考えたいと思います。

## 最後に

アンケートを通じて、たくさんのご意見、応援を頂戴しました。ありがとうございました。この 1 年「一人ひとりの力を着実に伸ばす学校」に向け、教職員チーム一丸となって努力してきました。本校の実践を子どもたちや保護者が「肯定的」ととらえていただいていることに感謝し、いただいた意見を参考にしながら学校運営を進めてまいります。引き続き、狭山中をよろしく願います。